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arif	 impor	 baru	 Amerika	 Serikat	 (AS)	 bikin	 geger	 dunia.	 Para	 pemimpin	 negara	 pun	 langsung	 berteleponan	Tmerespons	 kebijakan	 Presiden	 AS	 Donald	 Trump	 tersebut.	 Tak	 terkecuali	 Presiden	 Prabowo	 Subianto.	

.Berdasarkan	keterangan	dari	Tim	Media	Prabowo,	Minggu	(6/4/2025),	Kepala	Negara	melakukan	telewicara	dan	

bertukar	pandangan	dengan	Perdana	Menteri	Malaysia	Anwar	Ibrahim,	Sultan	Brunei	Hassanal	Bolkiah,	Presiden	Filipina	

Ferdinand	 Marcos	 Jr.,	 dan	 Perdana	 Menteri	 Singapura	 Lawrence	 Wong	 dalam	 menghadapi	 kebijakan	 Trump	 ini.	

Sebelumnya	juga	dikabarkan	ada	pembicaraan	dengan	Presiden	Prancis	Emmanuel	Macron.	Untuk	diketahui,	Indonesia	

terkena	tarif	sebesar	32%	untuk	barang	 impor	dari	 Indonesia	yang	masuk	ke	AS.	Tarif	 itu	diterapkan	karena	Trump	

menyebut	Indonesia	mengenakan	tarif	64%	untuk	barang-barang	ekspor	dari	AS.	Langkah	berbeda	dilakukan	Cina	yang	

melakukan	serangan	balasan	langsung	 	dengan	memberlakukan	tarif	34	persen	atas	produk-produk	impor	asal	AS.	Tak	

hanya	itu,	Kementerian	Perdagangan	Cina	juga	mengumumkan	akan	menambahkan	11	perusahaan	AS	ke	dalam	daftar	

"entitas	yang	tidak	dapat	diandalkan".	Dengan	begitu,	11	perusahaan	itu	dilarang	berbisnis	di	Cina	atau	berbisnis	dengan	

perusahaan	 Cina.	 Di	 balik	 retorika	 kesetaraan	 dan	 keadilan,	 menurut	 Pemerintah	 Cina,	 Trump	 hanya	 memainkan	

permainan	zero-sum	dengan	prinsip	America	First.	Di	sisi	lain,	beberapa	negera	mulai	melakukan	negosiasi	soal	tarif	

dengan	Trump	yaitu	Vietnam,	India,	dan	Israel.	Gelombang	pemutusan	hubungan	kerja	(PHK)	hingga	melonjaknya	tingkat	

kemiskinan	adalah	beberapa	ancaman	yang	disebut	ekonom	berpotensi	menghantam	Indonesia,	akibat	pengenaan	tarif	

resiprokal	atau	timbal	balik	Presiden	Amerika	Serikat,	Donald	Trump.	Indonesia	sendiri	dikatakan	telah	 	mengirimkan	

delegasi	tingkat	tinggi	ke	Washington	DC	untuk	melakukan	negosiasi	langsung	dengan	Pemerintah	AS.	Kenapa	duta	besar	

(Dubes)	 Indonesia	untuk	Amerika	Serikat	tak	turun	langsung?	Kebijakan	tarif	Trump	mengungkapkan	fakta	 lain	bila	

posisi	Indonesia	di	Negeri	Paman	Sam	dalam	dilema.	Pasalnya,	kursi	Dubes	RI	di	AS	ternyata	sudah	kosong	selama	hampir	2	

tahun.	Yaitu	setelah	Rosan	Roeslani	tak	lagi	menjabat	pada	17	Juli	2023	lalu	ketika	diangkat	oleh	Presiden	ke-7	RI	Joko	

Widodo	sebagai	Wakil	Menteri	BUMN.

Baca	Hal	11....
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DAFTAR TARIF 
DAGANG TRUMP

Ribuan	warga	Amerika	Serikat	menggelar	unjuk	rasa	diberbagai	wilayah,	menolak	kebijakan	Presiden	

Donald	Trump	dan	penasihat	utamanya,	Elon	Musk,	Sabtu	(5/4/2025).(Reuters)



JAKARTA-Kepala Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) Arief Prasetyo Adi 
memastikan ketersediaan dan harga 
sejumlah komoditas pangan pasca 
lebaran 2025 dalam kondisi stabil. 

D i a  m e n g a t a k a n ,  t e r d a p a t 
penurunan harga pada sejumlah 
komoditas seperti cabai rawit merah. 
Padahal, harga cabai merah sempat 
naik akibat kurangnya suplai petani 
dan cuaca buruk di sejumlah daerah 
sentra. “Ada komoditas pangan seperti 
cabai rawit yang memang mengalami 
kenaikan, tapi hari ini menunjukkan 
ada penurunan seiring momentum 
lebaran,” ujar Arief melalui keterangan 
resmi dikutip Minggu (6/3/2025). 

Berdasarkan Data Panel Harga 
Badan Pangan Nasional, rata-rata 
harga nasional untuk komoditas cabai 
rawit merah di tingkat konsumen per 4 
April 2025 sebesar Rp86.135 per kg. 
Harga itu menurun sekitar 7,87% dari 
harga rata-rata cabai rawit per 2 April 
sebesar Rp93.492 per kg.  

Sedangkan untuk cabai merah 
keriting di  periode yang sama, 
menurun sekitar 8,49% dari Rp67.297 
per kg pada 2 April 2025 menjadi 
Rp61.583 per kg.  Namun demikian, 
penurunan harga tersebut masih 
berada di atas Harga Acuan Penjualan 
(HAP) sebagaimana diatur dalam 
Peraturan Badan Pangan Nasional 
Nomor 12 tahun 2024. 

Sementara itu, untuk komoditas 
pangan lain seperti beras dalam 
kondisi yang aman dan cukup. Hingga 
saat ini, stok beras yang masuk ke 
gudang-gudang bulog mencapai 
kurang lebih 2,1 juta ton. 

“Di pasar induk Cipinang yang 
biasanya stoknya 40.000 ton, hari ini 
48.000 ton. Beras di bulog juga 
stoknya cukup besar yaitu di angka 2,1 
juta ton dan ini tertinggi dalam 
sejarah,” kata Arief. 

Dia menambahkan bahwa hingga 
saat ini Bulog terus bekerja keras 
melakukan penyerapan di semua 
daerah, di mana serapan Bulog saat ini 
sudah mencapai 711 ribu ton atau 
sudah 23% melebihi target bulan ini. 
“Bulog sangat luar biasa karena hingga 
saat ini mereka sudah menyerap 711 
ribu ton dan Ini kerja lebih dari 23% 
dari target. Dan sesuai arahan Bapak 
Presiden kita semua harus bekerja. 
Jangan sampai ketika petani panen 
gabahnya tidak terserap,” jelasnya. 

Lebih lanjut, Arief mengatakan 
pihaknya bakal terus menekan harga 
cabai agar kembali turun. Adapun cara 
yang akan diambil adalah dengan 
mengantisipasi risiko gagal panen 
m e l a l u i  m e l a l u i  t e k n i k  t a n a m 
menggunakan teknologi.  Upaya itu 
salah satunya dilakukan dengan teknik 
penanaman greenhouse yang kini 
mulai banyak dilakukan di sejumlah 
daerah. 

“Saya kira ke depan ada teknologi 

misalnya menggunakan green house 
sangat relevan untuk kita terapkan 
sehingga pertanaman cabai tidak 
terganggu cuaca. Dan perlu diketahui, 
cabai ini bisa kita petik sebanyak 20 
kali dan relatif tidak memerlukan 
lahan yang  besar  hanya  untuk 
berproduksi,” jelas Arief. 

Terpisah, Menteri Koordinator 
b i d a n g  Pa n g a n  Z u l k i f l i  H a s a n 
memprediksi harga kembali normal 
sepekan atau H+7 lebaran.

Zulkifli mengatakan kenaikan 
harga sejumlah komoditas pangan itu 
dipicu permintaan yang t inggi . 
"Menjelang lebaran permintaan ada 
kenaikan," kata Zulkifli.

"Permintaan kembali menurun, 
sementara aktivitas panen kembali 
bergeliat di sentra-sentra petani," 
papar Zulkifli.

K e t u a  U m u m  PA N  i t u  j u g a 
mengatakan daya beli masyarakat 
p a d a  l e b a r a n  t a h u n  i n i  t i d a k 
mengalami perbedaan yang signifikan 
dibanding lebaran tahun lalu. Justru 
menurut dia, harga kebutuhan pokok 
pada tahun lalu mengalami lonjakan 
yang cukup tinggi.

"Sementara itu pada Idulfitri tahun 
ini, kebutuhan pangan pokok seperti 
beras harganya stabil," tandas Zulkifli. 

TNI-Polri	Ikut	Mengurusi
D i  s i s i  l a i n ,  Wa k i l  M e n t e r i 

Pertanian (Wamentan) Sudaryono 
menjelaskan alasan keterlibatan TNI 
dan Polri dalam mengurus sektor 
pangan.

Untuk TNI, Sudaryono dalam 
unggahan di Instagram pribadinya 
@sudaru_sudaryono, menjelaskan 
keterlibatan TNI dalam penanaman 
p a d i  s a m p a i  s e r a p a n  g a b a h 
merupakan fungsi teritorial TNI yang 
masuk ke dalam Operasi Militer Selain 
Perang (OMSP).

“Tujuannya apa? Penggalangan, 
penggalangan itu adalah bagaimana 
kita menggalang sebanyak mungkin 
masyarakat kita galang supaya tidak 
ada orang miskin, supaya panennya 

bagus supaya program panennya 
sampai ke rakyat,” kata Sudaryono 
d a l a m  u n g g a h a n n y a ,  M i n g g u 
(6/4/2025).

Sementara itu untuk keterlibatan 
Polisi dalam penanaman jagung untuk 
mendukung swasembada juga disebut 
sebagai fungsi penggalangan. Terkait 
keterlibatan Polri di Papua dalam 
p e n a n a m a n  j a g u n g ,  d i s e b u t 
Sudaryono sebagai langkah meredam 
kelompok bersenjata dengan memberi 
kesejahteraan.

M e s k i  d e m i k i a n ,  I a  j u g a 
meluruskan keterlibatan Polri dalam 
p e n a n a m a n  j a g u n g  b u k a n l a h 
keterlibatan dalam bentuk polisi 
menanam jagung secara langsung.

“Bukan Polisi yang nanam jagung, 
y a n g  n a n a m  j a g u n g  a d a l a h 
masyarakat, Polisi mendorong, me-
nyemangati, penyuluh pertaniannya 
terlibat. Bukan Polisi nyangkul, nanam 
jagung, keliru,” ujarnya.

Sebelumnya, Sudaryono pernah 
m e n y a m p a i k a n  b a h w a  d a l a m 
pelaksanaan di lapangan akan dibantu 
oleh anggota TNI untuk mengawal 
komoditas beras, dan Polri mengawal 
komoditas jagung.

" P e l i b a t a n  T N I  d i  d a l a m 
pengawalan khususnya beras. TNI di 
beras, polri kita ada MoU untuk Polri 
bantu di ketahanan sisi jagung," 
katanya saat ditemui di Kompleks 
Istana Presiden, Jakarta Pusat, Selasa 
(14/1/2025).

Menteri Pertanian (Mentan) Andi 
A m r a n  S u l a i m a n  j u g a  s e m p a t 
mengungkap akan melibatkan polisi 
ikut menanam jagung. Langkah itu 
menjadi salah satu upaya untuk 
mempercepat swasembada jagung.

Amran telah bertemu Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo untuk 
membicarakan program tanam jagung 
s e r e n t a k .  I a  m e n g a t a k a n 
p e r te m u a n nya  d e n ga n  K a p o l r i 
berlangsung dalam suasana santai, 
te t a p i  te t a p  fo ku s  p a d a  u p aya 
m e m p e r c e p a t  p e n c a p a i a n 
swasembada jagung nasional.

“Diskusi jagung. Sangat positif," 

ungkap Amran melalui keterangan 
tertulis, Minggu (12/1/2025).

Program tanam jagung serentak 
dirancang untuk memanfaatkan lahan 
perkebunan dan lahan kering di 
berbagai wilayah Indonesia, dengan 
target total tanam mencapai 1,7 juta 
h e k t a r e .  D a r i  l a h a n  t e r s e b u t 
diharapkan dapat menghasilkan 
tambahan produksi sebesar 4 juta ton 
atau meningkat 25 persen dari kondisi 
saat ini.(wid, rls, ant, kum/dya)
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Rata-rata	harga	nasional	untuk	komoditas	cabai	rawit	merah	di	tingkat	konsumen	per	4	April	2025	turun	
menjadi	sebesar	Rp86.135	per	kg.(dok)

RP 52.750 PER KG
Cabai Merah Besar

-12.08% - Rp-7250

Harga Rata-rata 
dan Perubahan 
(04/04/2025) 

RP 51.100 PER KG
Cabai Merah Keriting

-18.03% - Rp-11200

RP 43.850 PER KG
Cabai Rawit Hijau

-30.5% - Rp-25200

RP 91.500 PER KG
Cabai Rawit Merah

-0.78% - Rp-6650

RP 18.850 PER KG
Gula Pasir Lokal

0.27% - Rp 50

RP 22.600 PER KG
Minyak Goreng Kemasan Bermerek 1

2.73% - Rp 600

RP 19.350 PER KG
Minyak Goreng Curah

2.38% - Rp 450

Sumber:bi.go.id
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Gaduh Bupati Indramayu Liburan ke Jepang saat Lebaran 

Disindir Gubernur Jabar, Bakal Dipanggil Kemendagri

atau Mendagri bisa terancam sanksi 
pemberhentian sementara. “Undang-
Undang (UU) mengatur secara jelas 
dan tegas mengenai aturan perjalanan 
keluar negeri bagi kepala daerah," kata 
Bima Arya. 

"Dalam UU Nomor 23 Tahun 2014 
tentang Pemerintahan Daerah, di 
dalam Pasal 76 Ayat (1) huruf i, KDH 
(kepala daerah) dan WKDH (wakil 
kepala daerah) dilarang melakukan 
perjalanan ke luar negeri tanpa izin 
dari Menteri,” ujarnya lagi. 

Menurut Bima Arya, UU tersebut 
mengatur bahwa kepala daerah 
s e t i n g k a t  g u b e r n u r  d a n  wa k i l 
g u b e r n u r  b i s a  d i b e r h e n t i k a n 
sementara selama tiga bulan oleh 
Presiden. Sedangkan untuk Bupati dan 
Wali Kota maupun wakilnya, sanksi 
pemberhentian sementara bisa 
diberikan langsung oleh Mendagri. 

“Sanksi terkait larangan tersebut 
sesuai dengan Pasal 77 ayat (2) dikenai 
sanksi pemberhentian sementara 
selama 3 (tiga) bulan oleh Presiden 
untuk gubernur dan/atau wakil 
gubernur, serta oleh Menteri untuk 
bupati dan/atau wakil bupati atau wali 
kota dan/atau wakil wali kota,” kata 
Bima Arya. 

Senada, Anggota Komisi II DPR RI 
Ahmad Irawan mengkritik tindakan 
Bupati Indramayu Lucky Hakim yang 
dilaporkan bepergian ke Jepang saat 
libur Lebaran 2025.

Ia menilai tindakan tersebut tidak 
hanya tidak pantas,  tetapi juga 
melanggar ketentuan yang telah 
ditetapkan Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri)."Setahu saya, ada 
arahan Kemendagri lewat surat 
edaran agar setiap kepala daerah siap 
siaga mendukung kelancaran arus 
mudik 2025," ujar politikus Partai 
Golkar itu. 

Hal ini, menurut dia, penting 
karena arus mudik dan balik Lebaran 
melibatkan pergerakan masyarakat 
dalam jumlah besar yang perlu 

difasilitasi dengan baik.
"Yang dilakukannya bukan hanya 

tidak pantas, namun juga merupakan 
p e l a n g g a r a n  a t a s  p e r a t u r a n 
perundang-undangan dan surat 
edaran tadi," ujarnya.

Menurut Irawan, kepala daerah 
s e h a r u s n y a  t e t a p  b e r a d a  d i 
wilayahnya selama periode Lebaran 
guna mempermudah koordinasi 
dengan Forum Koordinasi Pimpinan 
Daerah (Forkopimda) dan para 
pemangku kepentingan lainnya.

Warganet ikut mememuhi kolom 
komentar akun Instagram Bupati 
Indramayu Lucky Hakim yang pergi 
berlibur ke Jepang. "Ke sini gara-gara 
lihat postingan Pak Dedi," tulis 
warganet.

Warganet lain ikut menyindir 
Lucky Hakim yang pergi ke Jepang, 
padahal saat ini menjadi kepala 
daerah."Jepang dahulu katanya," ucap 
warganet.

Bahkan, Lucky Hakim disebut 
belum terbiasa menjadi  kepala 
daerah."Belum terbiasa mungkin jadi 
bupati. Yang lain sibuk ngurus arus 
balik, bapaknya malah liburan," ucap 
warganet.

Bupati Indramayu Lucky Hakim 
akhirnya angkat bicara soal liburannya 
ke Jepang. "Betul saya di Jepang dan 
sehabis lebaran kemarin berangkat 
dan sampai selesai cuti bersama," kata 
Lucky melalui pesan singkat, Minggu 
(6/4/2025). 

"Nanti saya akan menghadap Pak 
Gubernur dan Pak Mendagri untuk 
menjelaskan," kata Lucky. 

Lucky mengatakan, pada hari H 
Lebaran Idul Fitri, ia menggelar open 
house di Pendopo Kantor Bupati 
I n d r a m a y u  y a n g  k e m u d i a n 
dilanjutkan dengan patroli jalanan. 
"Lalu di hari H+2 Lebaran, ke Jepang 
sampai tanggal 7 dan tanggal 8 
sudah mulai kerja kembali seperti 
biasa, ada agenda ke desa korban rob 
di eretan," kata Lucky.(wid, ist, rls, 
kcm, ant/dya)

bepergian ke luar negeri mengajukan 
surat permohonan ke Kemendagri 
dengan tembusan ke gubernur. 
Namun, untuk Lucky Hakim sama 
sekali tidak ada.

"Saya pernah tanyakan soal ini via 
WA, namun tidak dibalas. Mungkin 
sibuk atau jarang baca WA," ucap Dedi.

Kegiatan liburan Lucky Hakim ke 
Jepang tergambar dari foto-foto yang 
tersebar di media sosial. Foto-foto 
tersebut menunjukkan Lucky sedang 
berada di Jepang dan berpakaian khas 
Jepang. Di foto itu terdapat tagging 
akun @japantour.id.

B a h k a n  f o t o  t e r s e b u t  j u g a 
diunggah di akun TikTok pribadi Dedi 
Mulyadi dengan caption "Selamat 
Berlibur Pak Lucky Hakim, Nanti Kalau 
Ke Jepang Lagi, Bilang Dulu Yah...".

Ke m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i 
(Kemendagri) bakal memanggil 
Bupati Indramayu, Lucky Hakim yang 
dikabarkan berlibur ke Jepang tanpa 
izin. Sebab, kepala daerah harus izin 
jika akan melakukan perjalanan ke 
luar negeri. 

Wakil Menteri Dalam Negeri 
(Wamendagri) Bima Arya Sugiarto 
menjelaskan, pemanggilan dilakukan 
untuk meminta penjelasan Lucky 
Hakim soal dugaan pelanggaran yang 
dilakukannya. Sebab, terdapat aturan 
yang melarang kepala daerah maupun 
wakilnya untuk bepergian ke luar 
negeri tanpa izin dari Menteri Dalam 
Negeri (Mendagri). 

“Pak Bupati akan kami minta 
penjelasan. Mungkin waktu retret 
kepala daerah terlewat memahami 
p e n j e l a s a n  Pa k  M e n d a g r i  s o a l 
kewajiban dan larangan bagi kepala 
daerah,” ujar Bima Arya, Minggu 
(6/4/2025). 

Terancam	Diberhentikan	3	Bulan
Sebelumnya, Bima Arya mengungkap- 

kan bahwa kepala daerah yang bepergian 
ke luar negeri tanpa izin Kemendagri 

BANDUNG- Gubernur Jawa Barat 
( Jabar) Dedi Mulyadi menyindir 
Bupati Indramayu, Lucky Hakim, yang 
pergi berlibur ke Jepang tanpa izin. Ini 
tentu bertolak belakang dengan surat 
edaran Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri).

Dalam surat edaran itu, kepala 
daerah dilarang bepergian ke luar 
negeri saat libur Lebaran karena harus 
mengurus berbagai hal terkait dengan 
perayaan hari besar umat Islam ini.

"Tidak ada izin, pemberitauan ke 
saya juga tidak ada. Lucky Hakim ke 
saya WhatsApp (WA), ke Jepang 
enggak ada. Malah beberapa kali saya 
WA enggak direspons. Saya kan suka 
memberitahu kegiatan, ada ini, itu, 
enggak direspons. Pas buka WA 
ternyata di Jepang," ungkap Dedi, 
Minggu (6/4/2025).

Menurut Dedi, bupati dan wali kota 
s e h a r u s nya  d a l a m  m e m o n t u m 
Lebaran ini berada di daerahnya untuk 
bersilaturahmi dengan warganya, 
bukan justru berangkat ke luar negeri 
tanpa izin. Selain itu, pada masa 
setelah Lebaran ini warga juga tengah 
banyak melakukan perjalanan arus 
balik.

Jadi mestinya kepala daerah 
harusnya memantau arus lalu lintas 
dan menjaga agar tidak terjadi 
kecelakaan. Kemudian juga berbagai 
problem bisa terjadi ketika Lebaran, 
arus macet  kemudian berbagai 
peristiwa sering terjadi situasi juga 
makanya harus standby. Apalagi 
keluar negeri tanpa izin.

 "Perbuatan Bupati Indramayu 
L u c k y  H a k i m  i n i ,  b e r p o t e n s i 
melanggar undang-undang yang di 
d a l a m n y a  a d a  a n c a m a n 
pemberhentian selama tiga bulan. 
Saya sampaikan ke Kemendagri. Ada di 
undang-undangnya itu, dilihat di 
undang-undang diberhentikan selama 
tiga bulan. Ada di situ," beber Dedi.

Dedi menambahkan, biasanya 
bupati atau wali kota yang akan 

Unggahan	di	akun	TikTok	pribadi	Dedi	menyindir	Bupati	Indramayu,	Lucky	Hakim,	yang	pergi	berlibur	ke	Jepang	tanpa	izin.(ist)

UU	Nomor	23	Tahun	2014	tentang	Pemerintahan	

Daerah,	di	dalam	Pasal	76	Ayat	(1)	huruf	i:
KDH (kepala daerah) dan WKDH (wakil kepala 

daerah) dilarang melakukan perjalanan ke luar 

negeri tanpa izin dari Menteri

Pengaturan	mengenai	sanksi	tersebut	diatur	

di	Pasal	77	ayat	(2)	UU	23/2014,	yakni:
Kepala daerah dan/atau wakil kepala daerah yang 

melakukan perjalanan ke luar negeri tanpa izin 

sebagaimana dimaksud dalam Pasal 76 ayat (1) 

huruf i dikenai sanksi pemberhentian sementara 

selama 3 bulan oleh Presiden untuk gubernur 

dan/atau wakil gubernur serta oleh Menteri 

untuk bupati dan/atau wakil bupati atau wali kota 

dan/atau wakil wali kota.

Aturan Pimpinan Daerah 

ke Luar Negeri



Kapolri: Angka Kecelakaan Mudik Lebaran 2025 Turun 12 Persen

tahun ini menjadi hal yang patut 
dibanggakan.

Ia menilai salah satu faktor utama 
keberhasilan ini adalah kelancaran 
lalu lintas, yang berdampak pada 
kondisi pengemudi yang lebih tenang 
dan tidak kelelahan di perjalanan.

Hal ini turut disampaikan oleh 
Direktur Operasi Jasa Marga, Fitri, 
yang menjelaskan bahwa pengelolaan 
rasio volume jalan (VC ratio) secara 
ketat membantu mencegah kemacetan 
berat.(wid, rls, ant/dya)

JAKARTA	- Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
P r a b o w o  m e n g u n g k a p  a n g k a  
masyarakat yang mudik Lebaran 2025 
meningkat 0,6%. Kendati demikian, 
kata Jenderal Sigit, berkat kerja sama 
semua pihak, angka kecelakaan saat 
arus mudik dan balik Lebaran 2025 
menurun dibanding tahun lalu.

"Kemudian juga angka yang 
melaksanakan mudik dan balik 
angkanya juga meningkat 0,6% 
dibandingkan tahun 2024, artinya dari 
s i s i  a n g k a ,  m a s y a r a k a t  y a n g  
m e l a k s a n a k a n  m u d i k  t e r j a d i  
peningkatan," kata Jenderal Sigit di Tol 
Cikampek Utama (Cikatama), Jawa 
Barat, Minggu (6/4/2025).

"Namun demikian, atas kerja keras 
seluruh rekan rekan dengan berbagai 
macam alternatif dan rekayasa dari sisi 
jumlah masyarakat yang mengalami 
kecelakaan ini juga mengalami 
penurunan," imbuhnya.

J e n d e r a l  S i g i t  m e m e r i n c i  
kecelakaan di jalan menurun sekitar 
12% dan khusus di Jawa Barat 
menurun hingga 64%. Dengan 
penurunan angka itu, kata Jenderal 
Sigit, masyarakat yang mudik maupun 
arus balik lebih aman dan lancar.

"(Kecelakaan) di jalan turun 12% 
dan yang fatalitas turun 88%, 
sementara untuk di seluruh jalur 
termasuk juga jalur arteri khususnya di 
Jawa Barat ini turun 64%, jadi 
alhamdulillah artinya masyarakat yang 

melaksanakan mudik dan balik tahun 
ini bisa lebih aman dan bisa lebih 
lancar," kata Jenderal Sigit.

Lebih lanjut ,  Jenderal Sigit  
mengatakan lajur Tol Cisumdawu 
(Cileunyi-Sumedang-Dawuan) dan Tol 
Jakarta Cikampek (Japek) II Selatan 
sudah disiapkan sebagai alternatif jika 
terjadi kepadatan. Jenderal Sigit 
berharap dengan skema rekayasa lalu 
lintas itu bisa membuat perjalanan 
arus balik lancar.

"Kemudian juga untuk meng-
antisipasi, walaupun kita sudah mem-
prediksi, namun tetap kita siapkan 
apabila nanti ada puncak arus balik 
yang kemudian menumpuk di Cikatama, 
maka sudah disiapkan Tol Japek Selatan 
dan juga Cisumdawu untuk mengurai 
sehingga dengan demikian semua bisa 
berjalan," ujar Jenderal Sigit.

Sebagai informasi, untuk jalur 
alternatif nantinya pengguna tol 
diarahkan ke Tol Cisumdawu dari arah 
timur akan berbelok ke kiri di daerah 
Subang menuju ke Tol Cisumdawu 
hingga menuju ke Bandung dan 
kembali lagi ke Jakarta melalui Tol 
Cipularang.

Sementara itu, di Japek II Selatan 
diarahkan ke akses keluar Sadang di 
Km 76 Ruas Tol Cipularang arah 
Jakarta dan masuk ke jalur fungsional. 
Pengguna tol bisa kembali memasuki 
jalan Tol Jakarta-Cikampek melalui GT 
Cibatu dan GT Cikarang Timur.

H a l  s e n a d a  
diungkapkan Menteri 
K e s e h a t a n  B u d i  
Gunadi Sadikin saat 
m e l a k u k a n  
peninjauan langsung 
terhadap pelaksanaan 
s k e m a  O n e  W a y  
Nasional di KM 70 Tol 
Cikatama. 

" S a y a  s e n a n g  
sekali melihat data 
d a r i  P o l r i .  
Dibandingkan tahun 
l a l u ,  j u m l a h  
k e c e l a k a a n  t u r u n  
d r a s t i s  d a r i  3 9 7  
kejadian menjadi 220. 
Penurunan sebesar 45 
persen ini luar biasa. 
B a h k a n  k o r b a n  
m e n i n g g a l  d u n i a  
berkurang signifikan, 
d a r i  1 9 3  m e n j a d i  h a n y a  5 9  
orang—turun sekitar 69 persen. Ini 
menunjukkan kerja luar biasa dari 
berbagai pihak,” ungkap Menkes.

Menurut Budi, angka kecelakaan 
lalu lintas juga menjadi indikator 
penting dalam menilai kualitas 
kesehatan masyarakat, sebagaimana 
yang diakui oleh Organisasi Kesehatan 
Dunia (WHO).

Dalam konteks arus mudik dan 
balik Lebaran yang biasanya memicu 
lonjakan kecelakaan, pencapaian 
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Kala Liputan Mudik Tercoreng Dugaan Intimidasi Jurnalis oleh Ajudan Kapolri

p a r a  j u r n a l i s .  D i a  t e r d e n g a r  
mengatakan kalimat, "Kalian pers, 
saya tempeleng satu-satu."

Ketua Divisi Advokasi Aliansi 
Jurnalis Independen Semarang Daffy 
Yusuf menilai tindakan itu bentuk 
pelanggaran Pasal 18 Undang-Undang 
40 Tahun 1999 tentang pers. "Dapat 
dipidana penjara maksimal dua tahun 
atau denda paling banyak Rp 500 juta," 
sebutnya.

PFI Semarang dan AJI Semarang 
mengecam keras tindakan kekerasan 
oleh ajudan Kapolri kepada jurnalis 
tersebut. Serta segala bentuk peng-
halangan terhadap kerja jurnalistik.

Mereka menuntut permintaan 
maaf terbuka dari ajudan Kapolri yang 
telah melakukan kekerasan terhadap 
jurnalis. Dua organisasi pers itu 
meminta Polri memberikan sanksi 
kepada anggotanya yang telah 
melakukan kekerasan terhadap 
jurnalis tersebut.

Selanjutnya, PFI dan AJI meminta 
Polri harus mau belajar agar tak 
mengulangi kesalahan serupa. Lantas 
menyerukan kepada seluruh media, 
organisasi jurnalis, dan masyarakat 
sipil untuk turut mengawal kasus 
ini.(wid, din,rls, ant/dya)

JAKARTA-Dugaan kekerasan terjadi 
saat sejumlah jurnalis mengabadikan 
momen Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
menyapa calon penumpang kereta api 
di Stasiun Tawang, Semarang, Sabtu 
(5/4/2025).   Kepolisian Republik 
Indonesia (Polri) menyatakan akan 
menyelidiki insiden dugaan intimidasi 
oleh ajudan Kepala Kepolisian RI 
(Kapolri) tersebut. 

Mabes Polri menegaskan tidak 
akan mentoleransi pelanggaran oleh 

anggotanya jika terbukti 
bersalah.

Kepala Biro Penerangan 
Masyarakat Divisi Humas Polri 
Brigadir Jenderal Trunoyudo 
W i s n u  A n d i k o ,  
mengungkapkan penyesalan 
atas insiden tersebut. “Kami 
sangat menyesalkan jika 
memang insiden tersebut 
benar terjadi, di mana yang 
seharusnya bisa dihindari,” 
kata  Trunoyudo Minggu 
(6/4/2025). 

M e n u r u t  Tr u n o y u d o ,  
situasi lapangan saat itu 
memang cukup padat, namun 
a p a r a t  t e t a p  w a j i b  
menjalankan tugas sesuai 
prosedur. Ia menuturkan, 

seharusnya ada standar operasional 
prosedur atau SOP yang mestinya bisa 
dijalankan tanpa tindakan secara fisik 
maupun verbal.

Saat ini, lanjut dia, Polri tengah 
mengumpulkan informasi dari tim 
pengamanan Kapolri yang berada di 
lokasi  saat  kejadian.  “Apabila  
ditemukan adanya pelanggaran, tentu 
kami t idak akan segan untuk 
menjatuhkan sanksi sesuai dengan 

peraturan yang berlaku,” katanya.
A j u d a n  K e p a l a  K e p o l i s i a n  

Republik Indonesia diduga melakukan 
kekerasan terhadap jurnalis di Kota 
Semarang. Peristiwa itu terjadi ketika 
Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo 
meninjau arus balik di Stasiun Tawang 
Semarang pada Sabtu, 5 April 2025.

Awa l nya  s e j u m l a h  j u r n a l i s  
merekam momen Listyo menyapa 
c a l o n  p e n u m p a n g  ke re t a  a p i .  
Kemudian ajudan Listyo meminta para 
jurnalis mundur menjauh. "Dengan 
cara mendorong dengan cukup kasar," 
kata Ketua Pewarta Foto Indonesia 
Semarang, Dhana Kencana, melalui 
siaran tertulis, Minggu (6/4/2025).

Seorang pewarta foto dari Kantor 
Berita Antara Foto, Makna Zaezar, 
lantas menyingkir dari lokasi tersebut 
menuju sekitar peron. Kemudian 
seorang ajudan Listyo datang 
menghampirinya. "Sesampainya di 
situ, ajudan tersebut menghampiri 
M a k n a  k e m u d i a n  m e l a k u k a n  
kekerasan dengan cara memukul 
kepala Makna," ujarnya. Kekerasan 
fisik juga dialami sejumlah jurnalis 
lain.

A n g g o t a  p o l i s i  i t u  j u g a  
mengeluarkan ancaman verbal kepada 

Kapolri	Jenderal	Listyo	Sigit	Prabowo	saat	meninjau	langsung	pelayanan
arus	balik	Lebaran	di	Stasiun	Tawang,	Semarang,	Jawa	Tengah.	(Dok)

Sebuah	mobil	sedan	BMW	terjatuh	dari	atas	jalan	tol	yang	belum	selesai	
pembangunannya,	diduga	akibat	pengemudi	mengikuti	petunjuk	dari	Google	Maps	
di	Jalan	Tol	KLBM,	tepatnya	di	Jalan	dr.	Wahidin	Sudirihusodo,	Kebomas,	Gresik,	

Sabtu	malam	(5/4/2025).(dok)
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Pilkada Berdarah di Papua Tengah 

Total 12 Orang Tewas dan 658 Luka 
pasangan calon kepala daerah yang 
membawa kabur kotak suara," kata 
Ignatius.

Ignatius mengatakan Kabupaten 
Puncak Jaya, merupakan salah satu 
kabupaten yang melaksanakan 
pemilu menggunakan sistem noken. 
Logistik pemilihan yang dibawa 
kabur itu terjadi di lima kampung dan 
dua kelurahan di Distrik Mulia. Dia 
mengatakan para pendukung yang 
membawa kabur kotak suara itu juga 
mengancam petugas KPU setempat 
menggunakan panah.

Bentrokan antarpendukung paslon 
kembali terjadi pada 27 Januari 2025. 
Saat itu polisi mencatat satu orang 
tewas dan puluhan lainnya luka.

Ignatius mengatakan konflik 
antara dua kubu kembali memanas 
pada 2-5 Februari 2025. Seorang 
warga di Distrik Mulia dilaporkan 
tewas, 131 luka-luka dan 30 rumah 
terbakar.

Ketika itu 800 warga terpaksa 
mengungsi karena massa pendukung 
t e r u s  m e n e r u s  s a l i n g  s e r a n g . 
Sebagian warga yang mengungsi 
berasal dari Distrik Pegeleme.

Sepekan berselang, konflik antara 
kedua kubu kembali  pecah dan 
menewaskan satu orang. Saling 
serang antar pendukung pasangan 
c a l o n  i t u  t e r j a d i  d i  K a m p u n g 
Muliambut.

Terbaru,  bentrokan kembali 
meluas selama dua hari terakhir, 
yakni pada Rabu hingga Jumat, pekan 

ini. Berdasarkan data sementara dari 
kepolisian, 59 orang dilaporkan 
mengalami luka. Namun belum ada 
informasi mengenai jumlah korban 
tewas.

Konflik antara kedua pendukung 
ini  kembali  menyeruak setelah 
Mahkamah Konstitusi mengabulkan 
permohonan pasangan calon nomor 
urut 1, Yuni Wonda-Mus Kagoya. 
Dalam permohonannya, mereka 
menilai telah terjadi pelanggaran 
yang terstruktur, sistematis dan 
masif. Salah satunya yaitu dugaan 
sabotase dalam penyebaran logistik 
oleh pasangan calon nomor urut 2 di 
empat distrik.

Atas permohonan tersebut, MK 
memutuskan Komisi  Pemil ihan 
Umum untuk melakukan rekapitulasi 
ulang. Mahkamah memerintahkan 
rekapitulasi ulang itu digelar di 22 
d i s t r i k  d i  P u n c a k  J aya .  S e l a i n 
rekapitulasi ulang, ada empat distrik 
di Puncak Jaya yang menggelar 
pemungutan suara ulang.

Sebelum hasil Pilkada Puncak Jaya 
ini disengketakan, pasangan calon 
nomor urut 2, Miren Kogoya dan 
Mendi Wonerengga, meraup 111.079 
suara atau unggul  25.277 atas 
pesaingnya.

"Kerugian material tercatat cukup 
besar. Di mana ada 201 bangunan 
yang terbakar selama bentrokan 
antara massa pendukung yang terjadi 
di Kabupaten Puncak Jaya," ujar 
Faizal. (wid, ant, kcm/dya)

akibat terkena panah 
d a l a m  b e n t r o k a n 
tersebut .  "Korban 
luka-luka berjumlah 
658 orang, dengan 
rincian 423 orang 
m e r u p a k a n 
pendukung paslon 1 
d a n  2 3 0  o r a n g 
la innya dari  kubu 
paslon nomor urut 2," 
kata Faizal yang juga 
menjabat Wakapolda 
Papua. 

Akibat eskalasi 
konflik ini, ratusan 
w a r g a  t e r p a k s a 
m e n g u n g s i  u n t u k 
mencari tempat yang 

lebih aman setelah rumah mereka 
ikut terbakar. 

Tidak hanya memakan korban 
jiwa dan luka-luka, bentrokan juga 
mengakibatkan kerugian material 
yang signifikan sejak November 2024 
hingga April 2025. Pertikaian antara 
massa pendukung menyebabkan 
ratusan bangunan di Kota Mulia, ibu 
kota Kabupaten Puncak Jaya, serta 
sejumlah distrik sekitarnya, dirusak 
dan dibakar. 

Dikutip dari  Antara,  Kepala 
Bidang Humas Polda Papua Ignatius 
Benny Ady Prabowo mengatakan 
kerusuhan saat itu dipicu oleh 
sabotase logistik pemilihan oleh 
salah satu pendukung paslon. "Ada 
laporan terkait pendukung salah satu 

JAYAPURA - Bentrokan yang dipicu 
o l e h  p e m i l i h a n  ke p a l a  d a e ra h 
(Pilkada) di Kabupaten Puncak Jaya, 
Papua Tengah, menyebabkan 12 
orang tewas. Adapun pertikaian 
terjadi antara massa pendukung 
pasangan calon bupati dan wakil 
bupati nomor urut 1, Yuni Wonda-
Mus Kogoya, dan paslon nomor urut 
2, Miren Kogoya-Mendi Wonerengga.

"Dari pendataan, delapan orang 
meninggal dunia berasal dari paslon 
nomor urut 1 dan sisanya berasal dari 
paslon nomor urut 2," ujar Kepala 
Operasi  Satgas Damai  Cartenz, 
Brigadir Jenderal Polisi Faizal, dalam 
keterangan tertulis di Jayapura, 
Minggu (6/4/2025). 

Ia juga mengungkapkan bahwa 
ratusan orang mengalami luka-luka 

Bentrok	Antara	Massa	Pendukung	di	Kabupaten	Puncak	Jaya,	Papua	Tengah	

Konflik	Pilkada	ini	menyebabkan	12	orang	tewas	dan	ratusan	lainnya	luka-luka.

(Dok	Satgas	Operasi	Damai	Cartenz)

Selain PSU akan digelar 
di Kabupaten Kepulauan 
Talaud, Provinsi Sulawesi 
U t a r a  p a d a  R a b u 
(9/4/2025), KPU jug akan 
menyelenggarakan PSU di 
dua daerah pada Sabtu 
(19/4/2025) yakni di Kota 
Banjarbaru (Kalimantan 
Selatan) dan Kabupaten 
Serang (Banten).

Penyelenggaraan PSU 
d i l a k u k a n  k a r e n a 
d i t e m u k a n  s e j u m l a h 
masalah dalam Pilkada 
2024, baik itu masalah 
dalam pencalonan atau 
saat pemilihan. Terdapat 
pula pelanggaran netralitas 
PNS dan politik uang.

Sebelumnya, melansir data sidang 
MK,  Pi lkada Kepulauan Talaud 
diputuskan harus melakukan PSU 
karena ditemukan praktik yang 

melanggar asas jujur adil (jurdil), yaitu 
adanya peristiwa politik uang saat 
kampanye di Kecamatan Essang. Hal 
tersebut dianggap memengaruhi hasil 
perolehan suara.(wid, rls, med/dya)

(6/4/2025).
Idham mengatakan sebanyak 

3.007 warga akan mengikuti PSU di 
sembilan TPS yang tersebar di delapan 
desa dalam wilayah Kecamatan Essang 
dengan rincian pemilih DPT berjumlah 
3.007 orang, DPPh berjumlah 16 
orang, dan DPTb berjumlah 10 orang. 

Sementara itu,  Anggota KPU 
Sulawesi Utara Meidy Tinangon 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  t e l a h 
melakukan perekrutan ad hoc untuk 
membantu pelaksanaan PSU. Dia 
menyebut, sebelumnya ada satu TPS 
yang masih kekurangan personel 
karena ad hoc diduga berafiliasi salah 
satu pasangan calon namun kini telah 
terisi.

“Diduga terafiliasi dengan salah 
s a t u  p a s a n g a n  c a l o n .  A d a 
dokumentasinya dan juga hasil 
klarifikasi dari KPU beliau sudah 
mengiyakan foto itu ada sama-sama 
(dengan calon),” ujarnya.

JAKARTA- Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) RI telah memastikan berbagi 
persiapan pemungutan suara ulang 
(PSU) Pemilihan Kepala Daerah 
(Pilkada) 2024 tahap ketiga. PSU 
digelar di Kabupaten Kepulauan 
Talaud, Provinsi Sulawesi Utara, pada 
Rabu, 9 April 2025.

Anggota KPU RI Idham Holik 
mengatakan data pemilih yang akan 
m e n g i ku t i  P S U  t a h a p  te ra k h i r 
dipastikan telah valid, baik untuk 
daftar pemilih tetap (DPT), daftar 
pemilih pindahan (DPPh), dan daftar 
pemilih tambahan (DPTb). 

“Semuanya sudah siap, dari sisi 
sumber daya KPPS dan lokasi TPS. 
Tindak lanjut Putusan MK (Mahkamah 
Konstitusi) atas PHP (Perselisihan 
Hasil Pemilihan) untuk durasi paling 
lama pelaksanaan 45 hari terbagi dua 
yaitu PSU (Pemungutan Suara Ulang) 
dan PUSS (Penghitungan Ulang Surat 
S u a r a ) ,”  u j a r  I d h a m   M i n g g u 

Anggota	KPU	RI	Idham	Holik

KPU Pastikan Data Pemilih Pilkada di Coblosan Ulang 9 April Valid



agar pasar lain kalau bisa juga ditata 
seperti ini. Kami akan coba, lihat dulu 
pasar mana yang memungkinkan. 
Karena sebelumnya kita mulai dari 
Pasar Oro-oro Dowo, lalu ke Pasar 
Klojen, dan ke depan akan ada pasar-
pasar lainnya," lanjutnya.

Wahyu berharap, penataan pasar 
ke depan tidak hanya mendorong 
aktivitas jual beli, tetapi juga menarik 
kembali minat masyarakat, khususnya 
anak muda, untuk datang ke pasar 
tradisional. Dengan begitu, pasar 
dapat menjadi pusat belanja sekaligus 
tempat kuliner dan wisata.

“Kalau pasar ramai, pertumbuhan 
e k o n o m i  j u g a  o t o m a t i s  a k a n  
meningkat,” tegasnya.

Meski demikian, ia tak menampik 
masih ada sejumlah catatan yang perlu 
dibenahi. Salah satunya adalah per-
soalan parkir yang saat ini dikeluhkan 
di sekitar Pasar Klojen. Beberapa warga 
mengusulkan agar parkir di kawasan 
tersebut ditata lebih baik, seiring dengan 
meningkatnya jumlah pengunjung.

"Nanti akan kami kaji lagi, kira-kira 
penataan parkirnya seperti apa. 

6malangraya
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MALANG- Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat ,  tengah melirik pasar 
tradisional lainnya untuk dikem-
bangkan sebagai destinasi wisata 
kuliner. Langkah ini menyusul keber-
hasilan revitalisasi Pasar Oro-oro Dowo 
dan Pasar Klojen yang kini ramai peng-
unjung dari segala usia dan menjadi ruang 
tumbuh bagi pelaku UMKM lokal.

Wahyu menyampaikan hal ini saat 
meninjau langsung aktivitas di Pasar 
Klojen, Sabtu (5/4/2025). Ia mengaku 
ingin melihat secara langsung geliat 
ekonomi rakyat di pasar tersebut, 
terutama di sektor kuliner.

"A l h a m d u l i l l a h  b a n y a k  
pengunjung yang datang ke sini. Jadi 
imbang, ada yang beli kuliner dan ada 
juga yang beli sayur mayur atau bahan 
pokok," ujarnya.

Menurut Wahyu, masyarakat pun 
m e nya m p a i ka n  a p re s i a s i  a t a s  
kebersihan dan kenyamanan di Pasar 
Klojen. Bahkan, menurutnya tidak 
sedikit yang berharap agar pasar-
pasar tradisional lainnya bisa ditata 
dengan konsep serupa.

"Mereka meminta kepada saya 

pengembangan pada tahun 2025 ini. 
Lima pasar itu yakni Pasar Kasin, Pasar 
Sukun,  Pasar Sawojajar,  Pasar 
Kotalama, dan Pasar Kebalen Atas.

Kelima pasar tersebut sebelumnya 
telah menjalani renovasi. Saat ini, 
Diskopindag akan fokus  pada 
penataan estetika, perbaikan fasilitas, 
d a n  p e n i n g k a t a n  ke b e r s i h a n .  
(Santi/Dya)

 

Apakah cukup dengan pengaturan lalu 
lintas, misalnya dibuat satu arah di jam 
tertentu, atau perlu pembebasan lahan. 
Nanti akan duduk bersama dengan 
Diskopindag dan Dishub," jelasnya.

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
Kepala Dinas Koperasi, Perindustrian, 
dan Perdagangan (Diskopindag) Kota 
Malang, Eko Sri Yuliadi, menyebut ada 
lima pasar yang akan menjadi sasaran 

BATU  - Pemangkasan anggaran 
sebesar Rp 1,8 miliar pada Dinas 
Pariwisata (Disparta) Kota Batu, 
berdampak terhadap penyusutan 
jumlah kegiatan dalam kalender event 
2025. Dari semula 72 agenda yang 
dirancang, kini hanya tersisa 69 event 
yang akan digelar sepanjang tahun.  

Kepala Disparta Kota Batu, Onny 
Andrianto, membenarkan kebijakan 
efisiensi anggaran yang ditetapkan 
oleh pemerintah pusat memaksa 
p i h a k n y a  u n t u k  m e l a k u k a n  
penyesuaian terhadap sejumlah 
program. Termasuk memangkas tiga 
event dari kalender wisata yang telah 

disusun sebelumnya.
" J a d i  e f i s i e n s i  

untuk tahap pertama 
i n i  m e n y e b a b k a n  
p e n g u ra n ga n  t i ga  
event wisata. Untuk 
event-event lainnya 
tetap berjalan, namun 
v o l u m e n y a  k a m i  
sesuaikan dengan 
rincian kerja yang 
lebih hemat," ujar 
Onny, dikonfirmasi 
p a d a  M i n g g u  
(6/4/2025).

Meski tiga event 
terpaksa dihapus,  
Onny memastikan 
kegiatan unggulan 
yang menjadi daya 

tarik wisatawan tetap digelar seperti 
b i a s a .  Te r m a s u k  k e j u a r a a n  
paralayang bertaraf nasional dan 
internasional, Batu Art Flower 
Festival (BAFF), serta rangkaian 
peringatan Hari Jadi Kota Batu.

Menurut Onny, ketiga event yang 
dihapus merupakan kegiatan dengan 
skala kecil hingga menengah, dan 
bukan merupakan agenda inti dalam 
kalender wisata tahunan. 

D i r i n y a  j u g a  m e n e k a n k a n  
p e m a n g k a s a n  t e r s e b u t  t i d a k  
menyurutkan komitmen pemerintah 
dalam mempromosikan sektor 

pariwisata secara optimal.
"Kami tetap semangat men-

dorong promosi wisata Kota Batu, 
baik melalui media massa, media 
sosial, maupun kolaborasi aktif 
dengan pelaku industri pariwisata. 
Efisiensi anggaran tidak berarti efisiensi 
semangat," tegas mantan Kepala 
Diskominfo Kota Batu tersebut.

Lebih lanjut, meskipun meng-
hadapi keterbatasan anggaran, Disparta 
tetap memasang target kunjungan 
wisatawan yang cukup tinggi. Jika 
pada 2024 jumlah kunjungan tercatat 
mencapai sekitar 10,87 juta wisatawan, 
maka tahun ini pihaknya menarget-
kan pertumbuhan sebesar 5 persen, 
atau setara 11 juta kunjungan.

Optimisme tersebut, menurut 
Onny, bukan tanpa dasar. Kota Batu 
dinilai masih memiliki daya tarik 
kuat dengan berbagai destinasi 
unggulan yang terus berkembang. 
Mulai dari wahana tematik seperti 
Jawa Timur Park Group dan Selecta, 
wisata alam, hingga desa wisata yang 
semakin adaptif terhadap tren 
wisata digital dan ramah keluarga.

"Termasuk sektor kuliner dan 
produk UMKM yang kini semakin 
banyak berkembang dan menyatu 
dengan kegiatan wisata. Ini menjadi 
daya dukung penting dalam menjaga 
a r u s  k u n j u n g a n , "  j e l a s n y a .  
(Santi/Dya)

Anggaran Dipotong Rp 1,8 M, 

Kalender Event Kota Batu Tersisa 69 Acara

Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	meninjau	geliat	UMKM	di	Pasar	Klojen.	(Santi/Lentera)

Senin, 07 April 2025

Setelah Oro-oro Dowo dan Klojen, Wali Kota Wahyu 

Lirik Pasar Tradisional Lain Jadi Destinasi Kuliner

(ilustrasi)	Event	kejuaraan	paralayan	bertaraf	nasional	dan	

internasional	di	Kota	Batu.	(Santi/Lenteratoday)

Jadi	efisiensi	untuk	tahap	

pertama	ini	

menyebabkan	

pengurangan	tiga	event	

wisata.	Untuk	event-

event	lainnya	tetap	

berjalan,	namun	

volumenya	kami	

sesuaikan	dengan	rincian	

kerja	yang	lebih	hemat,"

Onny Andrianto
Kepala Disparta Kota Batu
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SEOUL - Satu pilot tewas usai 
helikopter pemadam kebakaran jatuh 
s a a t  b e r u s a h a  m e m a d a m k a n  
kebakaran di Distrik Buk, Daegu, Korea 
Selatan, Minggu (6/4/2025).

Insiden itu terjadi setelah negara 

itu mengalami kebakaran hutan 
terburuk bulan lalu, yang menewaskan 
30 orang dan membakar lebih dari 
48.000 hektar hutan, menurut data 
pemerintah.

Identitas pilot dan penyebab 

Kebakaran itu terjadi setelah 
hutan Gunung Hambak juga terbakar 
pada 27 Maret. Sebagai respons awal, 
otoritas kehutanan mengerahkan 110 
petugas dan 35 kendaraan pemadam 
kebakaran untuk memadamkan api.

Kebakaran hutan bulan lalu dipicu 
oleh angin kencang dan kondisi yang 
sangat kering, di mana Korsel 
mengalami curah hujan di bawah rata-
rata selama berbulan-bulan, menyusul 
tahun terpanas di Korea Selatan yang 
tercatat pada tahun 2024.

Ke b a k a ra n  i t u  j u g a  m e n g -
hancurkan beberapa situs bersejarah, 
termasuk kompleks kuil Gounsa di 
Uiseong, yang diyakini awalnya 
dibangun pada abad ke-7.

Namun, api sulit dipadamkan 
karena saat itu angin begitu kencang 
dengan kecepatan 1 hingga 3 meter 
per detik, demikian dikutip Chosun 
Biz. (Joongang Daily, Yonhap, Chosun 
Biz, ist/nei)

kecelakaan belum diketahui.
Otoritas pemadam kebakaran 

Korea Selatan menyebut insiden itu 
terjadi pada pukul 15.41 waktu 
setempat.

H e l i k o p t e r  j a t u h  d i  d e k a t  
pegunungan distrik barat laut Daegu, 
sekitar 230 km dari Seoul, demikian 
dikutip kantor berita Korsel, Yonhap 
News Agency.

Menurut laporan Joongang Daily, 
kebakaran hutan di Distrik Buk terjadi 
pada pukul 15.12 waktu setempat. 
Dinas Kehutanan kemudian mengirim 
lima helikopter untuk memadamkan 
api.

Otoritas kehutanan meyakini ke-
b a ka ra n  b e r m u l a  d a r i  l a d a n g  
k e m u d i a n  m e l u a s  k e  l e r e n g  
pegunungan.

Sementara itu, otoritas Distrik Buk 
mengirim pesan peringatan ke warga 
untuk menghindari masuk ke area 
pegunungan.

Helikopter	jatuh	saat	memadamkan	karhutla	di	Korsel.	(Reuters)

Dalam salah satu serangan paling 
mematikan dalam beberapa minggu 
terakhir, rudal Rusia menghantam 
daerah pemukiman dekat taman 
bermain anak-anak di kota Ukraina 
bagian tengah.

Tujuh puluh dua orang terluka, 12 
di antaranya anak-anak, kata gubernur 
daerah Dnipropetrovsk Sergiy Lysak 
setelah operasi darurat berakhir 
semalam.

Dalam pernyataan emosional di 
media sosial, Zelenskyy menyebutkan 
nama masing-masing anak yang tewas 
dalam serangan itu ,  menuduh 
kedutaan AS menghindari menyebut 
Rusia sebagai agresor.

"Sayangnya, reaksi kedutaan besar 
Amerika sangat mengejutkan: Negara 
yang begitu kuat, rakyat yang begitu 
kuat - dan reaksi yang begitu lemah," 
tulis Zelensky. (Reuters, Channel News 
Asia, ist/nei)

KYIV - Serangan rudal Rusia di Kyiv 
menyebabkan satu orang tewas dan 
tiga orang lainnya terluka, serta 
kerusakan dan kebakaran di beberapa 
distrik. Ini merupakan serangan 
terbesar di Ukraina dalam beberapa 
minggu terakhir, menurut pernyataan 
pejabat  Ukraina pada Minggu 
(6/4/2025).

Serangan itu adalah serangan 
b e r s ka l a  b e s a r  p e r t a m a  ya n g  
menggunakan rudal dan pesawat tak 
berawak sejak AS mengatakan akhir 
bulan lalu telah merundingkan dua 
perjanjian gencatan senjata dengan 
Rusia dan Ukraina, termasuk satu yang 
akan menyerang infrastruktur energi 
masing-masing.

Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelenskiy mengatakan serangan yang 
sedang berlangsung menunjukkan 
Rusia tidak ingin mengakhiri perang 
yang telah berlangsung selama tiga 
tahun.

" S e r a n g a n  s e m a c a m  i t u  
merupakan respons Putin terhadap 
s e m u a  u p a y a  d i p l o m a t i k  
internasional. Setiap mitra kami - 
Amerika, seluruh Eropa, seluruh dunia 
- telah melihat bahwa Rusia akan terus 
berperang dan membunuh," katanya 
melalui aplikasi perpesanan Telegram.

"Oleh karena itu, tekanan tidak 
dapat dilonggarkan. Semua upaya 
harus dilakukan untuk memastikan 
ke a m a n a n  d a n  m e n g h a d i r k a n  
perdamaian," katanya.

Andriy Yermak, kepala staf  
Zelenskiy, mengunggah video petugas 
pemadam kebakaran yang berusaha 

memadamkan api di gedung-gedung 
yang rusak parah.

Pasukan Rusia menggunakan 
rudal balistik dan jelajah yang 
diluncurkan dari pesawat pengebom 
strategis dan armada angkatan laut, 
serta pesawat tak berawak, selama 
serangan semalam, kata angkatan 
udara Ukraina.

Zelenskiy mengatakan bahwa 
selama seminggu terakhir, Rusia telah 
meluncurkan lebih dari 1.460 bom 
udara berpemandu, hampir 670 
pesawat serang tak berawak, dan lebih 
dari 30 rudal berbagai jenis terhadap 
Ukraina. 

Sementara itu Walikota Kyiv, Vitali 
Klitschko mengatakan kota itu kembali 
diserang rudal pada hari Minggu 
(6/4/2025). Ledakan di ibu kota 
Ukraina itu terjadi dua hari setelah 
rudal Rusia menewaskan 18 orang di 
kampung halaman Presiden Ukraina, 
Volodymyr Zelensky.

Klitschko mengatakan paramedis 
telah dikirim ke dua distrik di Kyiv, 
sementara angkatan udara Ukraina 
mengatakan rudal telah memasuki 
wilayah Chernihiv utara.

"Ledakan di ibu kota. Pertahanan 
udara sedang beroperasi," kata 
Klitschko di Telegram, sebagaimana 
dikutip dari Channel News Asia, 
Minggu (6/4/2025).

"Serangan rudal di Kyiv terus 
berlanjut .  Tetaplah di  tempat  
perlindungan!"

Klitschko yang merupakan mantan 
petinju itu, menambahkan bahwa 

sejauh ini tiga orang terluka, dan 
mengatakan ada laporan puing-puing 
jatuh di dua lokasi non-permukiman.

Di seluruh Ukraina, peringatan 
serangan udara juga dikeluarkan 
untuk wilayah Kherson, Mykolaiv, dan 
Odesa.

Serangan itu terjadi pada saat 
Presiden Amerika Serikat Donald 
Trump mendorong gencatan senjata 
parsial antara Rusia dan Ukraina, lebih 
dari tiga tahun setelah invasi besar-
besaran Moskow, sambil berusaha 
mencairkan hubungan dengan 
Kremlin.

Pada hari Sabtu (5/4/2025), 
Zelensky mengecam kedutaan AS atas 
a p a  ya n g  d i s e b u t nya  s e b a g a i  
pernyataan "lemah" yang tidak 
menyalahkan Rusia atas serangan 
rudal mematikan di kota asalnya 
Kryvyi Rig. Sembilan anak termasuk di 
antara 18 korban tewas.

Kyiv Dibombardir Misil, Situasi Makin Memanas

Penampakan	kota	Kyiv,	Ukraina,	yang	sudah	hancur	lebur	(REUTERS)

Helikopter Pemadam Kebakaran di Korsel Jatuh, 1 Pilot Tewas
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lama setelah dikonsumsi. Hal ini 
menjadikan kacang-kacangan pilihan 
yang bermanfaat bagi mereka yang 
sedang berusaha menurunkan berat 
badan.Dengan banyaknya jenis seperti 
kacang navy, kacang merah, lentil, 
garbanzo, hingga kacang polong 
h i t a m ,  s e r t a  b e r a g a m  c a r a 
mengolahnya,  kacang-kacangan 
menjadi  makanan yang  sangat 
fleksibel untuk dikreasikan.

Tak hanya itu, sejumlah penelitian 
menunjukkan bahwa konsumsi 
kacang almond, kenari, kacang tanah, 
dan jenis kacang lainnya dapat 
mendukung kesehatan jantung. 
Mengonsumsi sekitar 2 ons kacang 
setiap hari bahkan dapat membantu 
menurunkan kadar LDL (kolesterol 
jahat) sekitar 5%. Selain itu, kacang-
kacangan juga mengandung berbagai 
nutrisi tambahan yang berperan 
dalam menjaga kesehatan jantung 
secara menyeluruh.

Oat
Salah satu cara sederhana untuk 

mulai menurunkan kolesterol adalah 
dengan sarapan oatmeal atau sereal 
dingin berbahan dasar oat. Anda juga 

bisa menambahkan buah seperti 
p i s a n g  a t a u  s t ro b e r i  u n t u k 
menambah asupan serat sekitar 
setengah gram lagi.Menurut pedoman 
gizi, kita dianjurkan mengonsumsi 20 
hingga 35 gram serat per hari, dengan 
setidaknya 5 hingga 10 gram berasal 
dari serat larut.

Ikan	berlemak
Rekomendasi makanan penurun 

kolesterol paling cepat berikutnya ada 
ikan berlemak.Ikan berlemak seperti 
salmon, sarden, dan tuna mengandung 
asam lemak omega-3 juga menjadi 
makanan penurun kolesterol. Asam 
l e m a k  o m e g a - 3  te l a h  t e r b u k t i 
menurunkan kadar kolesterol jahat 
(LDL) dan trigliserida dalam darah.

Di sisi lain, ikan salmon juga bisa 
membantu menurunkan kadar asam 
urat dalam tubuh. Jadi, kamu bisa 
mengonsumsinya sebagai makanan 
penurun kolesterol dan asam urat 
juga.

Minyak	zaitun
Minyak zaitun mengandung lemak 

tak jenuh tunggal yang baik untuk 
kesehatan jantung. Mengganti lemak 
jenuh dengan minyak zaitun dalam 
d i e t  h a r i a n  d a p a t  m e m b a n t u 

menurunkan kolesterol jahat (LDL). 
(nei,ist/dya)

Alpukat
Hasil tinjauan dari 10 studi pada 

tahun 2016 menunjukkan bahwa 
menambahkan alpukat ke dalam menu 
harian bisa membantu menurunkan 
kolesterol total, kolesterol jahat (LDL), 
dan trigliserida. Hal ini karena alpukat 
mengandung lemak sehat yang baik 
untuk tubuh.

Buah-buahan
Tak hanya sayuran, buah-buahan 

juga punya banyak manfaat untuk 
kesehatan jantung. Selain kaya akan 
vitamin dan cita rasa yang segar, 
banyak jenis buah mengandung 
p o l i fe n o l ,  s e nyawa  a l a m i  d a r i 
tumbuhan yang dipercaya baik untuk 
jantung dan membantu mengontrol 
d i a b e te s .  B e b e ra p a  b u a h  ya n g 
direkomendasikan antara lain apel, 
jeruk, mangga, plum, pir, anggur, dan 
berbagai jenis beri.

Kacang-kacangan
Dikutip dari  laman Harvard 

Medical School, kacang-kacangan 
merupakan sumber serat larut yang 
sangat baik. Karena membutuhkan 
waktu lebih lama untuk dicerna, 
makanan ini dapat memberikan rasa 
kenyang lebih 

LEBARAN memang tidak lengkap 
tanpa sajian lezat seperti opor ayam, 
rendang, dan semur yang kaya akan 
santan. Namun, perlu diingat bahwa 
konsumsi makanan bersantan yang 
berlebihan dapat meningkatkan risiko 
kolesterol tinggi.Menurut dr. Naufal 
Muharam Nurdin dari Departemen 
Gizi Masyarakat IPB University, 
menjaga pola makan saat Lebaran 
memang agak sulit, tapi tetap penting 
dilakukan.

“Menjaga pola makan ketika 
Lebaran merupakan hal yang agak 
sulit. Kita perlu menjaga tetapi tidak 
perlu terlalu ketat karena Lebaran 
merupakan hari bahagia. Kita dapat 
menikmati makanan yang tersedia, 
tapi perlu diingat porsi dan jangka 
waktunya,” ujar dr Naufal dikutip dari 
l a m a n  I P B  U n ive r s i t y,  M i n g g u 
(6/4/2025).

Bawang	Putih
Dilansir Heathline, penelitian pada 

tahun 2016 menunjukkan bahwa 
bawang putih dapat membantu 
menurunkan kolesterol total hingga 
30 mg/dL.  Untuk mendapatkan 
manfaatnya, cobalah memasak siung 
bawang putih utuh dengan minyak 
zaitun hingga lunak. Setelah itu, 
oleskan ke makanan sebagai pengganti 
mentega. Rasanya lebih nikmat dan 
tentu saja lebih sehat, terutama untuk 
menjaga kesehatan jantung.

Lebaran Penuh Santan?
 Ini Tips agar Kolesterol Aman
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BILL	 GATES, pendiri Microsoft, 
kembali membuat prediksi tentang 
masa depan pekerjaan manusia 
dengan adanya kecerdasan buatan 
(AI). Dalam wawancara dengan Jimmy 
Fallon di The Tonight Show pada 
Februari 2025, dia menyatakan bahwa 
AI akan memungkinkan manusia 
bekerja hanya 2 hari dalam seminggu 
di masa depan.

Prediksi Gates didasarkan pada 
pengalamannya tentang perubahan 
ya n g  t e l a h  d i s a k s i k a n  d a l a m  
komputasi sepanjang karirnya. Dulu 
komputer mahal, tapi sekarang tidak. 
Ia percaya hal ini juga akan terjadi 
pada AI. Bahkan ia menyebut, keahlian 
seperti guru dan dokter mungkin akan 
tergantikan oleh kecerdasan buatan.

“Era yang baru saja kita mulai 
adalah era di mana kecerdasan langka. 
Anda tahu, dokter hebat, guru hebat… 
dan dengan AI selama dekade 
berikutnya, itu akan menjadi hal 
umum dan gratis, nasihat medis yang 
hebat, bimbingan belajar yang hebat,” 
kata Gates kepada Fallon.

D e n g a n  k a t a  l a i n ,  G a t e s  
mengatakan dunia sedang memasuki 
era yang disebut sebagai “kecerdasan 
gratis”. Teknologi AI akan berkembang 
sangat pesat yang dapat diakses secara 
gratis dan menyentuh hampir setiap 
detik aspek kehidupan, mulai obat-
obatan dan diagnosis yang lebih baik 
hingga tutor AI dan asisten virtual 
yang tersedia secara khusus.

Gates menilai perkembangan AI 
saat ini begitu cepat dan tidak 
memiliki batasan yang jelas. Di masa 
depan, manusia mungkin akan bekerja 
2 hingga 3 hari dalam seminggu berkat 
dukungan artificial intelligence.

menjadi anime ala Studio Ghibli. Selain 
ChatGPT, perusahaan induk Facebook, 
Meta, juga kedapatan menggunakan 
materi bajakan untuk mengembang-
kan program-program AI-nya.

Bagaimanapun, memprediksi 
masa depan berupa tebak-tebakan 
tersebut akan sangat dipengaruhi oleh 
sesuatu yang bisa. AI tentu saja 
membentuk dunia kita, tapi apakah itu 
akan menjadi lebih baik atau buruk, 
hanya waktu yang dapat menjawab-
nya. (nei,ist/dya)

“AI membawa banyak perubahan. 
Anda tahu, seperti apa pekerjaan nanti- 
nya? Haruskah kita, hanya bekerja 2 
atau 3 hari seminggu? Jadi saya suka 
cara AI mendorong inovasi, tapi saya 
pikir itu masih belum diketahui. 
Apakah kita dapat membentuknya?

Kritik utama di sini adalah sejauh 
ini banyak orang belum menemukan 
manfaat praktis dari literasi AI, di 
mana kecerdasan buatan tidak 
membuat beban kerja sehari-hari 
lebih baik. Selain itu, AI tidak di-
rancang untuk menggantikan pekerjaan 
yang krusial. Artificial intelligence 
s e b a g i a n  b e s a r  d i l a t i h  u n t u k  
melakukan tugas-tugas kreatif, seperti 
menulis atau membuat karya seni.

Saat ini, model AI juga menghadapi 
t u d u h a n  k a re n a  d i n i l a i  t e l a h  
mengambil karya seni berlisensi, salah 
satu yang menuai pro dan kontra saat 
ini adalah ChatGPT 4.o yang bisa 
digunakan untuk generate foto 

D a l a m  s e s i  t a n y a  j a w a b  
selanjutnya, Fallon menanyakan soal 
apakah di masa depan kita masih 
membutuhkan manusia  dalam 
bekerja? Gates menjawab, mungkin 
sebagian besar pekerjaan sudah tidak 
membutuhkannya.

Gagasan jam kerja lebih sedikit 
merupakan sesuatu yang diinginkan 
kebanyakan orang. Berkurangnya jam 
kerja dalam seminggu juga sudah 
dibuktikan dapat berdampak baik bagi 
pekerja. Dalam satu program uji coba 
di Inggris, misalnya, 86 persen 
perusahaan yang ikut dalam studi 
dengan memberlakukan empat hari 
bekerja dalam seminggu melihat hasil 
positif sehingga memutuskan untuk 
mempertahankan aturan ini.

Kendati begitu, prediksi Gates 
tentang peran AI ini menuai kritikan 
publik. Dua kritikan telah dilontarkan 
kepada Gates. Pertama, kebutuhan 
akan lebih banyak orang dalam profesi 
yang penting bagi masyarakat bersifat 
struktural. Kurangnya guru dan dokter 
mencerminkan kurangnya investasi 
dan dukungan dalam profesi tersebut.

Kedua adalah fakta bahwa AI 
umumnya telah memperburuk profesi 
tersebut. Chatbot AI miliki Google, 
Gemini, ditempatkan di atas semua 
hasil pencarian, dan terkadang 
memberikan informasi salah.

Algoritma machine learning medis 
telah membuat langkah besar dalam 
memprediksi kondisi tertentu, tapi 
secara umum informasi yang diberi-
kan terkesan bias dalam beberapa kasus 
tertentu. Mengingat kesenjangan 
seperti ini sudah ada dalam bidang 
kedokteran, penerapan AI kemung-
kinan akan memperburuk keadaan.

Bill Gates 

Prediksi Revolusi Kerja di Masa Depan
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banyak uang yang harus ditabung, 
dibelanjakan, atau didonasikan.Saat 
anak hendak memakai uang THR 
untuk membeli barang seperti untuk 
membeli peralatan sekolah, buku, 
mainan, atau kebutuhan lainnya, ajak 
anak untuk berdiskusi barang mana 
yang akan dibeli.

Ajarkan	Konsep	Berbagi
Lebaran juga menjadi waktu yang 

tepat  untuk mengajarkan nilai 
berbagi kepada anak. Jelaskan bahwa 
sebagian uang mereka bisa digunakan 
untuk membantu orang lain, misalnya 
dengan bersedekah ke panti asuhan 
atau membeli makanan untuk mereka 
yang membutuhkan. Cara ini bukan 
h a n y a  s o a l  u a n g ,  t e t a p i  j u g a 
membentuk karakter anak yang 
peduli terhadap sesama.

Beri	Kebebasan,	tapi	dengan	Batasan
Pada akhirnya, uang THR adalah 

milik anak. Orang tua tidak perlu 
terlalu mengontrol, tetapi cukup 
mengarahkan.  Biarkan mereka 
belajar dari keputusan yang mereka 
buat, selama masih dalam batas yang 
wajar. Jika usia anak masih kecil, 
orang tua bisa membantu menyimpan 
uangnya agar tidak langsung habis 
begitu saja.

Gunakan	Metode	Pembagian	Uang
Orang tua bisa mengenalkan 

metode sederhana dalam membagi 
uang, misalnya dengan sistem amplop 
atau toples. Sediakan tiga wadah 
untuk masing-masing kategori: 
menabung, belanja, dan berbagi. 
Langkah ini dapat membantu anak 
b i s a  m e l i h a t  s e c a ra  l a n g s u n g 
b a g a i m a n a  u a n g  m e r e k a 
dialokasikan.

Buat	Target	Menabung	yang	Menarik
Agar anak lebih semangat menabung, 
b u a t l a h  t a r g e t  ya n g  m e n a r i k . 
Misalnya, mereka bisa menabung 
untuk membeli sepeda, mainan 
impian, atau tiket ke wahana bermain. 
Dengan tujuan yang jelas, anak akan 
lebih termotivasi untuk menyisihkan 
uangnya.

Evaluasi	Penggunaan	Uang	Bersama	
Anak

Setelah beberapa waktu, ajak anak 
untuk mengevaluasi bagaimana 
m e re k a  m e n g e l o l a  u a n g  T H R . 
Tanyakan apakah mereka puas 
d e n g a n  c a r a  m e r e k a 
menggunakannya atau apakah ada 
yang ingin diperbaiki. membentuk 
kebiasaan finansial yang baik sejak 
dini(nei,ist/dya)

Edukasi	 Anak	 Soal	 Pentingnya	
Mengelola	Keuangan

M e m b a n t u  a n a k  m e m a h a m i 
pentingnya keuangan dapat dimulai 
dari percakapan kecil sehari-hari. 
Orang tua bisa memberi contoh 
bagaimana mereka mengelola uang, 
sehingga anak dapat meniru kebiasaan 
baik tersebut. Mengajak mereka 
m e n e n t u k a n  p r i o r i t a s  d a l a m 
pengeluaran juga akan melatih mereka 

untuk berpikir kritis sebelum 
membeli sesuatu.

S e l a i n  i t u , 
m e m b e r i k a n 

t a n g g u n g  j a w a b 
k e c i l  s e p e r t i 

mengatur uang 
j a j a n  d a p a t 
menjadi latihan 
yang efektif . 
D e n g a n 
b i m b i n g a n 
y a n g  t e p a t , 

Menerima uang THR tentu membuat 
anak senang, namun jika langsung 
h a b i s  t a n p a  s i s a ,  i t u  s a n g a t 
disayangkan. Sebagai orang tua, 
momen ini dapat menjadi kesempatan 
berharga untuk mengajarkan anak 
te n t a n g  p e n t i n g nya  m e n g e l o l a 
keuangan dengan bijak.

Ya, dengan cara yang menyenangkan, 
anak bisa belajar menabung, berbagi, dan 
membelanjakan uangnya dengan lebih 
bijak. Supaya lebih efektif, yuk 
simak empat cara mudah 
mengelola THR anak agar 
lebih bermakna dan 
nggak sekadar lewat 
saja!

a n a k  a k a n  l e b i h  s i a p  d a l a m 
menghadapi keputusan keuangan di 
masa mendatang.

Jangan	Belanjakan	Semua	Uang	THR
Saat anak menerima uang THR, 

wajar j ika mereka ingin segera 
membelanjakannya untuk berbagai hal 
yang mereka inginkan. Namun, sebagai 
ibu, penting untuk mengajarkan 
mereka bahwa uang nggak boleh 
d i h a b i s k a n  b e g i t u  s a j a .  B e r i 
pemahaman bahwa sebagian uang 
THR bisa digunakan untuk keperluan 
yang bermanfaat, sebagian ditabung, 
dan bahkan sebagian bisa disisihkan 
u n t u k  b e r b a g i  k e p a d a  y a n g 
membutuhkan. Memberikan edukasi 
sederhana ini  akan membentuk 
kebiasaan finansial yang baik hingga 
mereka dewasa nanti.

Tabungkan	atau	Investasikan
Daripada langsung menghabiskan 

uang THR,  a jarkan anak untuk 
menyisihkan sebagian untuk ditabung 
atau diinvestasikan. Nah, berbicara 
s o a l  t a b u n g a n ,  k i n i  i b u  b i s a 
memanfaatkan rekening khusus anak 
yang memungkinkan mereka memiliki 
simpanan sendiri dengan cara yang 
lebih aman dan terkontrol.

Keuntungan dari rekening ini 
adalah ibu dapat membantu mengatur 
keuangan anak, sementara mereka 
tetap bisa belajar tentang menabung 
dan mengelola uang dengan baik. Jika 
anak sudah cukup memahami, ibu juga 
bisa mulai mengenalkan konsep 
investasi sederhana seperti emas atau 
tabungan berjangka.

Buat	 Rencana	Masa	Depan	 dengan	
Uang	THR

T H R  b u k a n  s e k a d a r  u a n g 
tambahan, tapi juga peluang untuk 
m e n g a j a r k a n  a n a k  b a g a i m a n a 
merencanakan keuangan mereka. Ibu 
bisa membantu anak menentukan 
tujuan, misalnya menabung untuk 
m a i n a n  y a n g  d i i n g i n k a n  a t a u 
menyimpan uang untuk keperluan 
sekolah. Dengan cara ini, anak belajar 
mengelola uang dengan bijak dan 
nggak mudah menghabiskannya 
begitu saja.

Libatkan	dalam	Mengambil	Keputusan	
Keuangan

Orangtua perlu melibatkan anak 
dalam setiap pengambilan keputusan 
keuangan dari uang THR yang mereka 
dapat. Dengan melibatkan anak, 
mereka akan memiliki tanggung jawab 
pada pengelolaan keuangannya sendiri 
termasuk tentang keputusan berapa 
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Dunia	Gelisah		....	(dari	Hal	1)

PRESIDEN RI Prabowo Subianto 
bersama empat pemimpin negara 
Perhimpunan Bangsa-Bangsa Asia 
Tenggara (ASEAN) mengatur strategi 
untuk menghadapi kebijakan tarif 
timbal balik Amerika Serikat yang 
ditetapkan oleh Presiden AS Donald 
Trump.

Tim Media Presiden Prabowo 
Subianto dalam siaran resminya di 
Jakarta, dikutio Minggu (6/4/2025), 
menjelaskan keempat pemimpin itu 
berdiskusi  melalui  sambungan 
telepon.

“Presiden Prabowo melakukan 
telewicara dan bertukar pandangan 
d e n ga n  Pe rd a n a  M e n te r i  ( P M ) 
Malaysia Anwar Ibrahim, Raja Brunei 
Darussalam Sultan Hassanal Bolkiah, 
Presiden Filipina Ferdinand Marcos Jr, 
dan Perdana Menteri Singapura 
Lawrence Wong,” demikian siaran 
resmi Tim Media Presiden Prabowo.

Dalam kesempatan terpisah, PM 
Malaysia Anwar Ibrahim mengungkap 
isi pembicaraan tersebut dalam akun 
sosial media pribadinya. PM Anwar 
menyebut dirinya bersama Presiden 
Prabowo, Presiden Marcos, dan PM 
Wong berbagi pandangan masing-
masing terkait kebijakan tarif Trump, 
dan mengoordinasikan respons 
bersama terhadap kebijakan tersebut.

“Hari ini saya berkesempatan 
melakukan diskusi melalui telepon 
dengan para pemimpin negara-negara 
ASEAN, termasuk Indonesia, Filipina, 
Brunei Darussalam, dan Singapura 
untuk memperoleh pandangan dan 
m e n g o o r d i n a s i k a n  t a n g g a p a n 
bersama mengenai masalah tarif 
timbal balik oleh Amerika Serikat,” 
kata PM Anwar sebagaimana dikutip 
dari akun media sosial resminya di 
Jakarta, Sabtu.

PM Anwar menyebut menteri 
ekonomi dari negara-negara ASEAN 
bakal bertemu minggu depan untuk 
membahas respons bersama terhadap 
kebijakan tarif Trump tersebut.

“Insyaallah, pertemuan menteri 
ekonomi ASEAN minggu depan akan 
terus membahas masalah ini, dan 
mencari solusi terbaik bagi seluruh 
negara anggota,” kata PM Anwar.

Presiden AS Donald Trump pada 2 
April 2025 mengumumkan kebijakan 
tarif resiprokal kepada sejumlah 
negara termasuk Indonesia, yang 
efektif 3 hari setelah diumumkan.

Ke b i j a k a n  Tr u m p  i t u  b a k a l 
diterapkan secara bertahap, yaitu 
mulai dari pengenaan tarif umum 10 
p e r s e n  u n t u k  s e l u r u h  n e g a r a 
terhitung sejak tanggal 5 April 2025, 
kemudian tarif khusus untuk sejumlah 
negara termasuk Indonesia mulai 
berlaku pada 9 April 2025 pukul 00.01 
EDT (11.01 WIB).

Dari kebijakan baru itu, Indonesia 
terkena tarif resiprokal 32 persen, 
sementara  F i l ip ina  17  persen , 
Singapura 10 persen, Malaysia 24 
persen, Kamboja 49 persen, Thailand 
36 persen, dan Vietnam 46 persen.

Deputi Bidang Diseminasi dan 

Media Informasi Kantor Komunikasi 
K e p r e s i d e n a n  ( P C O )  N o u d h y 
Valdryno menyatakan Presiden 
Prabowo Subianto telah menyiapkan 
t i g a  g e b r a k a n  b e s a r  u n t u k 
menghadapi  tantangan global , 
termasuk kebijakan tarif baru dari 
Negeri Paman Sam.

“Dalam menghadapi tantangan 
global, termasuk kebijakan tarif baru 
Amerika Serikat, Presiden Prabowo 
menunjukkan ketajaman melihat 
dinamika geopolitik. Pemahaman 
m e n d a l a m  t e n t a n g  h u b u n g a n 
internasional dan perdagangan global 
menjadi kekuatan utama dalam men-
jaga stabilitas ekonomi Indonesia,” 
kata Noudhy. 

P e m e r i n t a h  I n d o n e s i a 
m e n e k a n k a n  b a h w a  P r e s i d e n 
Prabowo telah mempersiapkan tiga 
gebrakan utama: memperluas mitra 
dagang, mempercepat hilirisasi 
sumber daya alam, dan memperkuat 
konsumsi dalam negeri.

Picu	Resesi	hingga	PHK
Kenaikan tarif resiprokal Trump 

berpotensi memicu resesi ekonomi 
Indonesia di kuartal IV pada 2025, 
kata Direktur Eksekutif Center of 
Economic and Law Studies (Celios) 
Bhima Yudhistira.

“Resesi itu karena potensi ekspor 
menurun, harga komoditas makin 
rendah, penerimaan pajak melemah, 
fiskal pemerintah tidak mampu 
berikan stimulus tambahan, sisi 
konsumsi rumah tangga melemah. 
Perfect storm," kata Bhima. 

B h i m a  m e n j e l a s k a n  r e s e s i 
ekonomi adalah kondisi ketika dua 
atau tiga kuartal ekonomi mengalami 
pelambatan. "Resesi berbeda dari 
krisis ekonomi di mana pertumbuhan 
minus. Dalam resesi tidak harus 
minus, growth melambat saja sudah 
b isa  d iseb u t  reses i  ekonomi ," 
jelasnya.

"Korelasi ekonomi Indonesia 
dengan AS, setiap 1% penurunan 
pertumbuhan ekonomi AS maka 
ekonomi Indonesia turun 0,08%," 
tambahnya.

Kemudian, kata Bhima, tarif ini 
secara khusus akan menghantam dan 
m e m b u a t  s e k t o r - s e k t o r  y a n g 
bergantung pada ekspor ke AS berada 
"diujung tanduk", seperti otomotif 
serta elektrik.

"Imbasnya layoff [PHK] dan 
penurunan kapasitas produksi semua 
industri otomotif dan elektrik di 
dalam negeri," kata Bhima.

Data Kementerian Perdagangan 
menunjukkan, ekspor mesin dan 
perlengkapan elektrik Indonesia ke 
AS pada 2024 mencapai US$4,1 miliar.

Kemudian, sektor padat karya 
seperti pakaian jadi dan tekstil juga 
diperkirakan Bhima akan semakin 
terpuruk.

" S e b a g i a n  b e s a r  b r a n d 
internasional di Indonesia punya 
pasar besar di AS. Begitu kena tarif 
yang lebih tinggi, brand itu akan 
turunkan jumlah pemesanan ke 
pabrik Indonesia. Sementara di dalam 

negeri, kita bakal dibanjiri produk 
Vietnam, Kamboja dan China karena 
mereka incar pasar alternatif."

Tercatat ekspor produk pakaian 
dan aksesoris (rajutan) Indonesia ke 
AS berkontribusi hingga US$2,4 miliar. 
Sedangkan, produk pakaian dan 
aksesoris (bukan rajutan) mencapai 
US$2,1 miliar.

"Ditambah lagi Permendag 8/2024 
[tentang impor] belum juga direvisi. 
Jadi ekspor sulit, sementara barang 
impor menekan pemain tekst i l 
pakaian jadi di domestik," katanya.

Tarif yang tinggi itu, menurut 
Ketua Umum Asosiasi Pertekstilan 
Indonesia (API), Jemmy Kartiwa 
Sastraatmaja, akan membuat "pe-
nurunan demand dan oversupply pakaian 
jadi makin besar lagi. Terutama bagi 
negara produsen pakaian jadi, seperti 
China, Bangladesh dan Vietnam."

S u d a h  s u l i t  e k s p o r,  J e m m y 
khawatir, Indonesia akan menjadi 
tujuan dari negara-negara yang 
kelebihan pasokan tekstil akibat 
perang tarif itu. Padahal, katanya, 
pasar dalam negeri menjadi salah satu 
tumpuan industri tekstil Indonesia 
saat pasar dunia bergejolak.

"Kelebihan produksi ini jangan 
sampai membanjiri market Indonesia 
yang sudah banjir barang impor, yang 
makin membuat Industri dan IKM 
[industri kecil-menengah] dalam 
negeri tertekan," kata Jemmy.

Dia pun berharap pemerintah 
harus segera membuat aturan non-
tariff barrier untuk "membentengi 
Indonesia dan melindungi IKM dan 
industri TPT [tekstil dan produk 
tekstil] dari serbuan barang impor, 
terutama pakaian jadi."

Ketua Umum Asosiasi Pengusaha 
Indonesia (Apindo) Shinta Widjaja 
Kamdani melihat industri berorientasi 
ekspor—yang saat ini kondisinya 
rentan dan memiliki permintaan yang 
besar dari pasar AS—kemungkinan 
akan lebih sulit bertahan dalam 
kondisi ini.

"Dalam perkiraan sementara kami, 
s e k t o r  g a r m e n ,  s e p a t u ,  k a re t , 
perikanan, dan furnitur akan sangat 
terdampak karena share ekspornya 
ya n g  b e s a r  ke  AS  d a n  ko n d i s i 
industrinya masing-masing yang 
memiliki korelasi supply chain dengan 
U M K M  a t a u  k a re n a  ku ra n g nya 
fleksibilitas untuk menciptakan 
diversifikasi ekspor secara segera," 
kata CEO Sintesa Group ini.

Konfederasi  Serikat  Pekerja 
Indonesia (KSPI) memprediksi lebih 
dari 50 ribu pekerja di Indonesia bakal 
terkena pemutusan hubungan kerja 
(PHK) buntut kebijakan tarif baru 
impor ke Amerika Serikat yang 
ditetapkan Presiden Donald Trump.

P r e s i d e n  K S P I  S a i d  I q b a l 
mengatakan industri yang terdampak 
kebijakan itu adalah tekstil, garmen, 
sepatu, makanan dan minuman yang 
berorientasi ekspor ke Amerika, sawit, 
karet hingga pertambangan.

"Kalkulasi sementara Litbang KSPI 
dan Partai Buruh, gelombang PHK 
gelombang kedua ini, bisa tembus di 

angka lebih dari 50 ribu dalam kurun 
waktu 3 bulan pasca-penetapan tarif 
berjalan. Kalau saya tidak salah kan 
tarif berlaku kebijakan tarif berlaku 
itu tanggal 9 April," kata Said Iqbal.

Said menyatakan imbas pe-
nerapan tarif itu, maka harga produk 
Indonesia akan naik di pasar AS, 
sehingga jumlah pembeli menurun. Ia 
menyebut hal itu akan berpengaruh 
pada produksi di Indonesia.

"Akibat harga produk Indonesia di 
Amerika yang mahal, produksi di 
Indonesia diturunkan, yang dilakukan 
oleh perusahaan hanya dua, efisiensi 
kurangin sebagian karyawan, PHK 
sebagian karyawan, atau kalau enggak 
mampu sampai sekali karena ongkos 
produksi lebih mahal daripada pen-
dapatan, tutup perusahaan," ujarnya.

Said menjelaskan angka 50 ribu itu 
baru sebatas prediksi. Ia mengatakan 
angka itu dapat dari sejumlah faktor.

"Kenapa muncul angka 50 ribu? 
Kan kita sudah tahu, di industri tekstil 
anggota KSPI, jumlah anggotanya 
sekian. Kalau kami prediksi, 50 persen 
saja PHK, maka ketemulah angka 50 
ribu. Jadi prediksi kami, kalau 50 
persen ter-PHK, maka dia, 50 ribu 
muncul angkanya. Terutama di tekstil 
dan garmen," ujarnya.

F a k t o r  k e d u a ,  K S P I  t e l a h 
mendapat laporan sebelum Idulfitri 
2025 bahwa ada perusahaan yang 
telah oleng. Menurut Said, dengan 
kebijakan tarif Trump, perusahaan itu 
bahkan bisa terjerembap.

Pemerintah Cina memberlakukan 
tarif 34 persen atas produk-produk 
impor asal Amerika Serikat (AS) 
sebagai balasan dari penerapan bea 
impor timbal balik yang ditetapkan 
oleh Presiden AS Donald Trump.

" K e b i j a k a n  b e b a s  b e a  d a n 
keringanan tarif yang berlaku saat ini 
tidak berubah, dan tarif tambahan ini 
tidak termasuk dalam keringanan," 
demikian disebutkan dalam laman 
Komite Tarif Dewan Negara Cina pada 
Jumat (4/4/2025). 

Undang-Undang (UU) Tarif, UU 
Kepabeanan dan UU Perdagangan 
Luar Negeri China maupun prinsip-
prinsip dasar hukum internasional 
yang akan mulai diberlakukan mulai 
10 April 2025.

Adapun dalam laman Kementerian 
Luar Negeri Cina pada Sabtu, 5 April 
2025, disebutkan pemberlakuan tarif 
oleh AS tersebut telah melanggar hak 
dan kepentingan sah berbagai negara. 
Selain itu, penerapan tarif tersebut 
m e l a n g g a r  a t u r a n  O r g a n i s a s i 
Perdagangan Dunia (WTO), merusak 
sistem perdagangan multilateral 
berbasis aturan serta mengguncang 
stabilitas tatanan ekonomi global.

Oleh karena itu, Pemerintah Cina 
d e n g a n  t e g a s  m e n g e c a m  d a n 
menentang keras tindakan tersebut. 
"Dengan menggunakan tarif sebagai 
senjata untuk memaksakan tekanan 
ekstrem dan mengejar kepentingan 
pribadi, AS menunjukkan perilaku 
unilateralisme, proteksionisme dan 
perundungan ekonomi," demikian 
disebutkan dalam laman tersebut. 
(din, wid, ist, rls, ant, bbc/dya)
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Tagihan Listrik Dikeluhkan 

Naik 2 Kali Lipat Usai Diskon Berakhir

Direktur Next Indonesia,  Herry 
Gunawan menyatakan, masyarakat 
bisa melaporkan PT PLN (Persero) 
atas bengkaknya tagihan listrik 
pascabayar usai musim diskon 50 
persen ke Ombudsman RI.

" M e n g i n g a t  p e r s o a l a n  i n i 
cenderung masif, menurut saya, 
masyarakat jangan hanya mengadu ke 
PLN, tapi juga sampaikan ke lembaga 
Ombudsman. Lembaga ini memang 
d i b e n t u k  u n t u k  m e n g a w a s i 
penyelenggaraan pelayanan publik 
y a n g  d i s e l e n g g a r a k a n  o l e h 
pemerintah maupun BUMN," tutur 
Herry. 

Herry meyakini, Ombudsman RI 
yang aktif membuka pengaduan dan 
segera menyelidiki persoalan layanan 
publik yang diaukan masyarakat.

"Tapi mungkin mereka masih libur, 
jadi belum sempat .  Padahal ini 
persoalan tagihan yang mahal sangat 
penting bagi masyarakat, terutama di 
tengah kondisi lemahnya daya beli," 
ujarnya.

" J a n g a n  s a m p a i  P L N  i k u t 
berkontribusi terhadap penambahan 
b e b a n  m a s ya ra k a t ,  ya n g  p a d a 
a k h i r n y a  b i s a  m e n i n g k a t k a n 
kemiskinan," tegas Herry.

Selain itu, ia menilai ada beberapa 
hal yang bisa saja menjadi penyebab 
dibalik mahalnya, tagihan listrik yang 
ramai dikeluhkan di sosial media.

"Terkait pembayaran listrik yang 
tiba-tiba mahal, memang bisa karena 
beberapa hal, seiring dengan masa 
diskonnya berakhir sejak awal Maret. 
Pertama, mungkin masyarakat kaget 
sehingga lupa pembayaran tarif listrik 
yang sebelumnya dapat diskon, sudah 
berakhir dan harus bayar penuh," 
ungkap dia.

Kedua, lanjut Herry, tanpa disadari 
bisa saja pemakaian listrik yang 
berlebihan, mengingat kondisi cuaca 
yang sangat panas belakangan ini.

"Ketiga, bisa juga ada persoalan 
perhitungan oleh PLN. Namun sampai 
saat ini kan belum ada keputusan 
kenaikan tarif listrik," jelasnya.

Terpisah, Inflasi bulan Maret 2025 
diperkirakan meningkat. Kepala 
Ekonom Bank Permata Josua Pardede 
meramal, Indeks Harga Konsumen 

(IHK) akan kembali mencatatkan 
inflasi di bulan Maret 2025 setelah 
Januari dan Februari 2025 terjadi 
deflasi.

“Inflasi akan kembali meningkat di 
bulan Maret 2025 baik secara tahunan 
dan bulanan, didorong berakhirnya 
diskon tarif listrik oleh pemerintah 
dan berkat adanya faktor musiman 
terkait Ramadan dan Idulfitri,” tutur 
Josua kepada Kontan, Minggu (6/4).

Josua memperkirakan, IHK Maret 
2025 akan mencatat tingkat inflasi 
bulanan sebesar 1,89% month to 
month (mom), setelah mengalami 
deflasi 0,48% mtm pada Februari 
2025. Sementara itu, secara kumulatif 
J a n u a r i - M a r e t  2 0 2 5 ,  i n f l a s i 
diperkirakan mencapai 0,65% year to 
date (ytd).

Ia menerangkan, pendorong utama 
inflasi adalah berakhirnya diskon tarif 
listrik untuk pelanggan prabayar, yang 
diperkirakan berkontribusi sebesar 
1,47 poin persentase (ppt) terhadap 
inflasi umum.

Selain itu, harga bahan bakar non 
subsidi mengalami kenaikan di bulan 
M a re t  2 0 2 5 ,  ya n g  s e l a n j u t nya 
berkontribusi terhadap inflasi harga 
yang diatur pemerintah.

Sebaliknya, tarif transportasi 
udara yang biasanya meningkat 
selama Idulfitri, diperkirakan akan 
menurun karena adanya diskon dari 
pemerintah sekitar 13%-14%.

“Diskon terkait  transportasi 
lainnya, termasuk diskon untuk jalan 
tol dan transportasi darat seperti bus, 
juga telah membantu menahan inflasi 
harga yang diatur pemerintah,” 
ungkapnya.

Secara keseluruhan, Ia melihat 
i n f l a s i  t a h u n a n  d i  2 0 2 5  k e -
mungkinan besar akan dipengaruhi 
oleh efek low base mulai tahun 2024. 
Sehingga,  Josua mengantisipasi 
tekanan inflasi dari berlanjutnya 
pemulihan permintaan konsumen, 
yang dapat mendorong inflasi sisi 
permintaan yang moderat.(wid, rls, 
ist, ant/dya)

JAKARTA - Setelah menikmati diskon 
tarif di awal tahun, banyak warganet 
dikejutkan dengan tagihan listrik yang 
tiba-tiba melonjak drastis. Kenaikan 
ini memicu keresahan, terlebih 
bertepatan dengan libur Lebaran. 

Keluhan warganet tampak dalam 
u n g g a h a n  a k u n  X  ( T w i t t e r ) 
@lagigabu*** yang mengatakan 
membayar lonjakan tagihan pasca 
subsidi 50 persen dari PLN berakhir.

"Sebelum subsidi, tagihan saya 
sekitar Rp 280 ribu sampai Rp 320 
ribu. Selama subsidi turun jadi Rp 140 
ribu. Tapi bulan ini mendadak jadi Rp 
611 ribu!" cuitnya, yang kemudian 
viral  dan memancing berbagai 
komentar.

Keluhan serupa datang dari akun X 
@avenoor***. Ia merasa tagihan listrik 
naik hampir 50 persen, padahal 
menurutnya penggunaan listrik justru 
berkurang selama bulan itu.

Wa r g a n e t  p u n  ra m a i - ra m a i 
mempertanyakan kebijakan PLN dan 
menuding adanya kenaikan tarif 
sepihak.

PT PLN (Persero) melalui Vice 
President Komunikasi Korporat, 
Grahita Muhammad, memberikan 
klarifikasi. Ia menegaskan bahwa tarif 
listrik sejak 1 Maret 2025 kembali ke 
tarif normal, setelah sebelumnya 
selama Januari–Februari diberikan 
diskon 50 persen oleh pemerintah.

“Untuk Triwulan Kedua 2025, tarif 
listrik tidak berubah. Tarif kembali 
normal, bukan naik,” jelas Grahita 
dikutip Minggu (6/4/2025). 

Menurutnya, lonjakan tagihan 
yang dialami pelanggan disebabkan 
oleh kenaikan pemakaian listrik, 
bukan perubahan tarif.

" K a m i  i m b a u  p e l a n g g a n 
memantau penggunaan mereka lewat 
aplikasi PLN Mobile," tambahnya.

Grahita juga menambahkan bahwa 
pemerintah ingin menjaga daya beli 
masyarakat , sehingga tidak ada 
penyesuaian tarif sejak triwulan ini 
dimulai. Sementara itu, masyarakat 
di imbau lebih bi jak mengelola 
konsumsi listrik, terutama setelah 
subsidi berakhir.

Senada,  Menteri  Energi  dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) Bahlil 
Lahadalia memastikan tarif listrik, 
k h u s u s nya  u n t u k  1 3  g o l o n ga n 
pelanggan non subsidi, pada periode 
April-Juni 2025 atau Triwulan II 2025 
ini tidak mengalami kenaikan, alias 
masih sama seperti tarif pada periode 
sebelumnya.

Bahlil menyebutkan, tidak naiknya 
tarif listrik periode ini tidak lain untuk 
menjaga daya beli masyarakat dan 
untuk mendorong daya saing usaha di 
dalam negeri.

" U n t u k  m e n j a g a  d a y a  b e l i 
masyarakat dan daya saing usaha, 
diputuskan tari f  tenaga l istr ik 
triwulan II tahun 2025 tetap, yaitu 
sama dengan tarif tenaga listrik 
periode triwulan I tahun 2025, 
sepanjang tidak ditetapkan lain oleh 

p e m e r i n t a h ,"  j e l a s n y a  d a l a m 
keterangan resmi, dikutip Minggu 
(6/4/2025).

Selain itu, untuk tarif tenaga listrik 
24 golongan pelanggan bersubsidi 
juga tidak mengalami perubahan dan 
tetap mendapat subsidi  l istrik. 
Golongan ini mencakup pelanggan 
sosial, rumah tangga miskin, industri 
k e c i l ,  s e r t a  p e l a n g g a n  y a n g 
menggunakan listrik untuk usaha 
mikro, kecil, dan menengah (UMKM).

Sesuai Peraturan Menteri ESDM 
Nomor 7 tahun 2024 tentang Tarif 
Tenaga Listrik yang Disediakan oleh 
PT PLN (Persero), penyesuaian tarif 
tenaga listrik bagi pelanggan non 
subsidi dilakukan setiap 3 bulan 
dengan mengacu pada perubahan 
realisasi parameter ekonomi makro, 
yakni kurs, Indonesian Crude Price 
(ICP), inflasi, dan Harga Batubara 
Acuan (HBA).

Adapun,  tar i f  tenaga l istr ik 
Triwulan II tahun 2025 ditetapkan 
menggunakan realisasi parameter 
ekonomi makro bulan November 2024 
hingga Januari 2025, di mana secara 
akumulasi seharusnya menyebabkan 
kenaikan tarif listrik.

S e b e l u m n y a ,  p e m e r i n t a h 
memberikan stimulus biaya listrik 
yang merupakan bagian dari paket 
insentif di bidang ekonomi berupa 
diskon 50% biaya listrik kepada 
pelanggan Rumah Tangga PT PLN 
(Persero) dengan daya sampai dengan 
2.200 VA pada bulan Januari dan 
Februari 2025.

"Diskon biaya listrik 50 persen 
telah berakhir pada 28 Februari 2025. 
Sejak 1 Maret 2025 tarif listrik Rumah 
Tangga daya sampai dengan daya 
2.200 VA sudah kembali normal. Tarif 
normal atau tetap ini berlanjut di 
Triwulan II 2025," ujar Bahlil.

K e m e n t e r i a n  E S D M  t e r u s 
mendorong PT PLN (Persero) agar 
selalu melakukan langkah-langkah 
efisiensi operasional dan memacu 
penjualan tenaga listrik secara lebih 
agresif dengan terus menjaga mutu 
pelayanan kepada masyarakat.
Bisa	Lapor	ke	Ombudsman

P e n g a m a t  B U M N  s e k a l i g u s 

Masyarakat	mengecek	Token	Listrik	di	Rusun	Tanah	Abang,	Jakarta.	(Dok.ant)
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